



Australia se ha convertido en un rival complicado para Cuba. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

DESDE HOY, COPA DEL MUNDO

Cuba debutará mañana

Sigfredo Barros, enviado especial

CIUDAD DE PANAMÁ.—¡Y llegó el día! A partir de las 8:00 p.m., hora local, el estadio Rod Carew estará repleto, pues nadie en esta ciudad se quiere perder la ceremonia oficial de apertura de la XXXIX edición de la Copa Mundial de Béisbol y el partido inaugural entre la selección local y Grecia.

No fue casualidad la fecha escogida para el estreno. Un día como hoy, hace 66 años, nació el más grande pelotero panameño de todos los tiempos, Rodney Cline Carew, un formidable bateador siete veces campeón de average en la Liga Americana, quien finalizó su brillante carrera con 328 de promedio jugando segunda y primera bases.

El rival de este primer día no debe de convertirse en un obstáculo para que la selección canalera se apunte su primer triunfo, pues los griegos —a pesar de su buen desempeño en el pasado campeonato europeo—, todavía están distantes de alcanzar un puesto entre los equipos favoritos.

Panamá escogió a última hora sus 24 jugadores, pues algunos se desempeñan en las ligas menores norteamericanas y no había seguridad de que recibieran el permiso para integrar la selección. Uno de ellos, el lanzador derecho Paolo Espino trabajó frente a Cuba el miércoles en el Justino Salinas y lo hizo muy bien, retirando por su orden a seis bateadores, dos de ellos por la vía del ponche, y debe ser el abridor de hoy.

CUBA JUGARÁ EN CHITRÉ

Mañana es cuando el rigor competitivo se hará sentir, con un total de siete desafíos. En uno de ellos, con asiento en el estadio Rico Cedeño, de la ciudad de Chitré, se producirá el estreno de la selección cubana frente a un rival de cuidado, Australia.

Será el sexto juego entre cubanos y australianos en un Mundial. En los cinco anteriores nuestra selección ha salido por la puerta

ancha con marcadores de 3-1 (1980), 7-3 (1994), 9-5 (2001), 3-2 (2007) y 2-1 (2009). Como se ve, los dos últimos resultaron partidos duramente disputados, especialmente el del Mundial de Taipeí'07, donde un cuadrangular de Frederich Cepeda empató el marcador en el noveno capítulo y una entrada más tarde Osmani Urrutia decidió con otro jonrón.

Pudiera ser un duelo entre el derecho Freddy Asiel Álvarez —fue el primero en abrir frente a Puerto Rico y Panamá en los partidos de preparación— y el también diestro Dushan Ruzic, de excelente labor dos años atrás cuando permitió un par de carreras en el acto inicial por bambinazo de Alfredo Despaigne y luego colgó siete ceros, con tres ponches y sin regalar boletos. La alineación cubana será la utilizada con mayor frecuencia en los choques de preparación: Rusney Castillo, Olivera, Cepeda, Despaigne, Yulieski, Alexei Bell, José Dariel Abreu, Pestano y el torpedero Arruebarrena.

Los restantes tres partidos del grupo B colocarán frente a frente a Venezuela vs. Sudcorea, Alemania vs. Nicaragua y Dominicana vs. Italia, con los quisqueyanos aún sin arribar al evento. En el grupo A habrá partidos interesantes: Puerto Rico vs. Canadá, Japón vs. Estados Unidos y Holanda vs. Taipeí de China.

MEDALLAS EN LAS COPAS

PAÍS	O	P	B	T
CUBA	25	3	2	30
EE.UU.	4	8	3	15
VEN	3	2	5	10
COL	2	2	2	6
KOR	1	5	2	8
PUR	1	4	4	9
DOM	1	3	2	6
GBR	1	0	0	1
NIC	0	5	5	10
MEX	0	4	1	5
JAP	0	1	5	6
TPE	0	1	3	4
PAN	0	1	2	3
CAN	0	0	1	1
Totales	38	39	37	114

Nota: Una medalla de plata más en 1972. Un bronce menos en 1938.

ADIÓS AL INVICTO

Batacazo para Roniel

Ariel B. Coya

Por increíble que parezca, la primera derrota de Cuba en este Mundial de Boxeo cayó el día menos pensado en Bakú como un balde de agua fría: Roniel Iglesias (64 kg), el campeón defensor de Milán'09 y uno de sus mejores hombres libra por libra, cedió contra todo pronóstico en su primera salida.

Perdió cerradamente (por veredicto de los jueces, tras empatar 19-19) con el ucraniano Denys Berinchyk, quien había presentado credenciales batiendo por RSC al tayiko Naziri Piraki, y el batacazo sin duda le dolerá aún más al pinareño, toda vez que lo privó de un boleto olímpico a los Juegos de Londres'12, que deberá buscar el próximo año en un torneo eliminatorio a nivel del continente.

Para la escuadra caribeña dirigida por el técnico Rolando Acebal significó, además, el fin de su invicto tras seis éxitos consecutivos en la capital azerbaiyana, donde hoy intentarán retomar la senda ganadora Yasniel Toledo (60) y Emilio Correa (75).

Este último, eso sí, tendrá



Hoy Emilio Correa hijo (75 kg) tendrá un contrario de peso en el indio Vijender Kumar. FOTO: AFP

un rival de sumo cuidado en el indio Vijender Kumar, un rival de peso en el indio Vijender Kumar, bronce del orbe hace dos años, al que no obstante derrotó ya una vez 8-5 para relegarlo igualmente al tercer puesto en los Juegos de Beijing'08. Mientras, el camagüeyano Toledo saldrá a refrendar su supremacía panamericana ante el mexicano Ángel Gutiérrez.

El último púgil cubano en debutar sobre el encerado del Complejo Deportivo Heydar

Aliyev será el guantanamero Erislandy Savón (+91), quien cruzará golpes el domingo con el turco Denizcan Gokkaya, si bien en esa misma jornada también escalarán al ring el cienfueguero Robeisis Ramírez (52), el agramontino Julio César la Cruz (81) y el santiaguero Carlos Banteur (69) para medirse en cada caso al nepalés Sudesh Manandhar, el turco Caner Sayak y el ucraniano Taras Shelestuk.

Camino a Guadalajara '11

Enfocados en lograr medallas



Léster Zamora (-75) ha mejorado su reacción y el trabajo en la distancia. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Yoel Tejeda Pérez

Tras regresar del Campeonato Iberoamericano de Kárate-do y los IV Juegos del ALBA, Dennis Novo Hernández (-67 kg) y Léster Javier Zamora Suazo (-75) han dedicado su preparación a fortalecer los aspectos en los que afrontaron problemas para llegar en la mejor forma posible a los Panamericanos de Guadalajara.

Ya habían participado, a finales de mayo, en

el certamen continental que acogió precisamente la ciudad azteca, donde ambos consiguieron su boleto para los Juegos. Dennis con un sorprendente oro y Léster enchapado en bronce como en la edición del 2010. Mes y medio después intervinieron en el Iberoamericano y la cita del ALBA, pero diversos factores les impidieron competir como hubieran deseado.

Con una lesión en su tobillo derecho que lo obligaba a combatir por la guardia izquierda empleada por él con poca frecuencia, Dennis asegura que su actuación "fue pésima, pues estuve desorientado, desesperado e incapaz de controlar los combates". El menor de los hermanos Novo Hernández no tuvo la oportunidad de enfrentar a los que serán sus rivales potenciales en los venideros Juegos, pero para él, más importante que el análisis de los contrarios es el estudio de sí mismo.

Léster basa su estrategia de pelea en los errores del rival y el dominio de la distancia para luego anticipar por debajo cuando el ataque es arriba. Pero su trabajo en la distancia no fue efectivo, se aproximaba demasiado, no reaccionaba bien y así se le escapó la final iberoamericana, quedándose con el bronce.

"En los entrenamientos estoy trabajando más alejado y mejorando la reacción. Las derrotas las asumí como positivas. Ahora busco mejorar para estar en el podio."

Así, este dúo subirá al tatami de la tierra azteca con la mente centrada en lograr una medalla pese a ser la primera incursión de ambos en estas lides.